
台灣松樑教育公益促進協會 

成立大會（第 1屆第 1次會員大會） 

會議紀錄 

時間 中華民國 113年 01月 20日 11時 30分 

地點 
聖約翰科技大學 電機資訊大樓 E503視聽室 

251新北市淡水區淡金路四段 499號 

主席 

(請由籌備會主任委員擔任) 
陳正煌 紀錄 鄭琇瑩 

出席人員（請確認是否過半

數出席且成會） 

應出席會員人數 77 人 （應與籌備會審定人數一致） 

實際出席 68 人（含委託 1 人）、請假 9人、缺席 0 人 

（實際出席人數+請假+缺席人數=應出席會員人數） 

主席致詞 

感佩周老師的善心，成立台灣松樑教育公益促進協

會，希望在我們共同努力下，能用 3 年的時間來為

協會打下基礎，博得各界的信賴度及知名度；協會

分助學組及行政組，成立大會後再細分窗口，邀請

大家共同參與見證一個協會的成立過程，目標於 3

年內成立基金會，我們需要每個成員共同努力，共

享美好未來。協會預計發出急難及獎助學金： 

11 3 年 205 萬，114 年 240 萬 

發起人代表許銀堆先生 

致詞 

感謝各位齊聚一堂，感佩周老師的善心；2022 年第一

次會議正式決定成立協會，也感謝各位發起人集聚共

識，能讓這個籌備團體順利成立，期許協會能幫助到

需要幫助的學生，讓協會發揚光大。 

初始發起人周松樑先生

致詞 

周老師在此向大家萬分感謝各位撥冗前來，也在此謝

謝胡國玉學長構思策劃、許銀堆學長協會會員造冊及

申請設立、陳正煌學長的組織架構與行政支授、吳幼麟學

長領銜，余鉅忠，許銀堆，林長華學長協助規劃急難救

助及獎學金的申請審核發放，郭欣彥協助媒體推廣及



網站設計架設；李銘、陳忠廷、林繼暉、陳護木、來曉

峰、鄧富吉、李越超、曹孟紘、鄭琇瑩的熱心討論，思慮

獻策，以及後起之秀邱煌仁、黃仲銘的加入，共同著眼

協會未來的發展與茁壯；期許他們共同負擔重任，未

來將協會發揚光大，永續經營。 

構想於老帥 8 年前從國外回來，聽聞聖約翰科大電子

科系決定停招，原想設立獎學金以協助學校電子科系

招生，但功敗垂成；經與校友商議，決定將此志願擴

大於全國大專院校；當初周老師也是因為有獎學金的

幫助才能有今日成就；故協會基本宗旨為幫助需要幫

助的各級學校品學兼優的學生、推動科技教育、協助

教育公益、幫助急難需要幫助的人、各類公益活動都

予支持；初期協會預計於 113 年預計發放獎學金 30

人，每人每年 6 萬；25 萬急難救助因災變輟學的學

生；日後會因物價及募款有所調整。如會員對對象及

教育文化的促進有任何建議均可提出；未來以成立基

金會為目標，近期先建立協會聲譽，日後順勢成立為

基金會，以發揮實踐理想；基金會消極提供獎學金，

未來積極實踐畢業即就業無縫接軌企業。初期資金由

周老師及師母付出，預計 5000 萬元；未來希望能募資

達 1 億，為未來推動科技教育發展及活動，以合理的

投報率發展。今天前來都是老師的門生子弟，放眼望

去滿場盡是黃金甲，都是優秀的精英；周老師在職場

50 年最珍惜緣份就是與各位在新埔工專 10 年的師生

之緣，最大的驕傲是同學們畢業後個個出類拔萃，成

就輝煌；總計有 29 位以上博士、近百位碩士、學士更

是不計其數；其中繼老師之志為人師表、作育英才的

有吳幼麟、余鉅忠、馬匡六、林長華、陳信全、張傳

濱、張獻中、楊勝源、許銀堆、鄭國光、黃品羱等，

我們對於提升電子工業，為國貢獻良多；各位撥冗前

來共襄盛舉參與善心活動，助老師成立此公益協會回



饋社會，讓清寒的學子有機會接受好的教育並幫助到

真正需要幫助的人；感謝各位協助老師完成畢生的心

願，協會成員必會好好努力，不負眾望。 

倚檻高歌、人生幾何、青青子衿、悠悠我心。 

立功立言、輔德志學、薪傳有人、此生無憾。 

來賓致詞 

唐彥博校長：對於校友周老師這樣一位良師、傑出校

友們做人做事都非常敬佩，你們是聖約翰之光、台灣

之光、世界之光；希望這樣的奬學金學校的學生也能

有機會申請；朱復銓學長也對學校付出良多，代表學

校表達謝意，若有任何機會讓我能為各位服務，請務

必告知。 

姚祖驤董事長：感謝周老師成立這個教育公益協會；

人的生命是有限的，學校是無限的；沈裕雄學長今日

的追思會給我們很大省思：學校要靠好校長、好師長

才能經營下去，我們盡力幫忙，領導學校能自力自強

才是根本；成立育成中心是根本，大家身體健康最重

要，希望大家盡力幫助學校，積沙成塔，共同努力。 

來賓出席：曾鴻鍊，賴俊年，張員榮 

討論提案 

提案 1 

(提案者: 

籌備會) 

案由：審查修訂章程草案。 

說明：章程草案由籌備會擬定提請大會審查修訂後通過。 

決議：照案通過 

提案 2 

(提案者: 

籌備會) 

案由：審查修訂助學金實施辦法草案。 

說明：助學金實施辦法草案由籌備會擬定提請大會審查修訂後通

過。 

決議：照案通過 

提案 3 

(提案者: 

籌備會) 

案由：決定聯絡地址及工作人員案。 

說明：由籌備會擇定適當處所作為辦公及通訊聯絡使用，聘請兼職

或義務工作人員處理日常事務。 

決議：照案通過，會址及聯絡電話（詳如立案申報表），併同「會

址使用同意書」，送內政部備查。 



 

提案 4 

(提案者: 

籌備會) 

案由：報告籌備期間經費收支情形案。 

說明：籌備期間所需經費項目主要有網站設置、郵資、印刷費、成

立大會（第 1 屆第 1 次會員大會）等。 

決議：照案通過 

提案 5 

(提案者: 

籌備會) 

案由：決定 113年度、114年度工作計畫案。 

說明：由籌備會議擬定提請大會審查修訂後通過，據以實施。 

決議：照案通過 

提案 6 

(提案者: 

籌備會) 

案由：決定 113年度、114年度收支預算表案。 

說明：由籌備會議擬定提請大會審查修訂後通過，據以實施。 

決議：照案通過 

提案 7 

(提案者: 

籌備會) 

案由：辦理第 1 屆理事、監事選舉事宜案。 

說明：請全體會員於中華民國 113 年 1 月 15 日之前，提名理事、

監事參選人，經籌備會徵詢被提名人同意後列為候選人，提

請大會投票表決，選出理事、監事及候補理事、候補監事。 

決議：照案通過 

選務人員 監票：蔡榮隆、發票：黃仲銘、唱票：林建興、計票：林長華 

選舉結果 

理事當選人：周松樑、吳幼麟、余鉅忠、胡國玉、許銀堆、李銘、

李越超、 來曉峰、林長華、陳護木、鄭琇瑩 

候補理事：邱煌仁、黃仲銘、郭欣彥 

監事當選人：鄧富吉、林繼暉、陳忠廷 

候補監事：曹孟紘 

理事、候補理事、監事、候補監事之選舉結果，詳如理監事簡歷冊。 

臨時動議 1. 陳正煌：在申請正式成立會籍號碼在 2024 年 3

月份才下來，帳戶可能要到 2024 年 5 月份才能

正式成立；先由陳正煌將私人帳戶清空為零，將

協會收入逐筆存入，待帳戶正式成立再逐筆匯

出至協會帳戶 

決議：全體通過 



 

2.蔡榮隆：參與過很多協會，協會人員及辦公室開銷

很大，請問是否有辦公室的人員及地點開銷，請總幹

事說明。 

陳正煌：協會能省則省，目前並不需要正職的會計及

工作人員、登記地址也由我無償提供；協會已有無給

職的人員支持協會的運作，待未來正式成立基金會才

需要正職的秘書及會計；大家如果對協會運作有任何

建言可在網站上留言，我們會參考並以正確的方式運

作協會。 

胡國玉：雖長年人在國外，但會盡力協助參與各項運

作及活動。 

散會 13 時 40 分 

 


